
平成 29年１月 18日（水）Aブロック研修会アンケート結果 

☆グループワーク 献立展開方法（常食→咀嚼調整食→嚥下調整食） 

・他施設の現状を聞くことが出来てとても興味深かった。（４名） 

・他施設の食事形態の状態を知ることが出来て良かった。（２名） 

・他施設との情報交換が出来て他ではどのような食事形態を提供しているのか対応の仕方

なども知ることが出来てよかった。 

・施設により同じ食形態の名前でも大きさ等全く違うことが分かった。 

・他の施設での取り組みを聞けて自分の施設でも出来るかも！と参考になりました。 

・他施設の取り組みを伺うことが出来、自施設にも大変参考になる内容でした。 

・どの施設もそれぞれ問題がある中で、工夫していることが分かり参考になりました。 

・施設によって色々な考えのもとに献立展開がなされていることが分かり、今後の展開の

参考になりました。 

・軟菜食の導入に行き詰まっていたので他施設での展開方法はとても興味深く参考になり

ました。 

・献立の展開方法についてはいまいち分からなったが、情報交換にはなった。 

・自分の施設のレベルが分かりました。 

 

☆講演「咀嚼嚥下調整食をどう展開する？」 

・ソフト食の導入へのヒントがたくさんあり勉強になった。今後の業務に生かしていきた

いと思いました。 

・自施設ではどのように調理しているのか、細かい所まで理解出来ていない部分もあるの

で再確認してみようと思います。 

・参考になる話たくさんありました。取り入れたいです。 

・ミキサー食のエネルギー不足対策として、献立の中に栄養補助食品を取り入れる方法は

今後実施出来たらと思いました。 

・ミキサー食の方のエネルギーをどのように上げていこうかと悩んでいたので、とても参

考になりました。 

・ペーストをまとめるために油脂を入れた方が良いなど嚥下食の使い方を教えてもらい勉

強になりました。学会分類を覚え共通用語として使用した方が良い等参考になりました。 

・食事形態を学会分類に分けておくことは必要だと思った。 

・ポイントを活用させて頂きたいと思いました。 

・今後の業務のヒントになりました。 

・とても勉強になった。施設で生かしていきたい。 

・実用的な工夫の方法を学ばせて頂き、とても勉強になりました。 

・具体的なヒントがたくさん頂けてとても参考になりました。 



・厨房のマネージメントをどのように行うかは実際の調整食の献立展開が具体的にご指示

頂けたので大変参考になりました。 

・細かい事まで教えて頂けてよかった。疑問に思っていた事も解決出来たように思う。 

・具体的な例を上げてお話しして頂けたのでとても参考になりました。 

・自分の施設の改善策が２つ見つかりました。 

 嚥下分類表 2013に基づいた食形態表を昨年作ったのですが、改めて確認出来ました。 

 

☆研修会全体への意見・感想 

・部屋が暑かった。 

・研修会を開催していただきありがとうございます。 

・いつも刺激をいただいて勉強になります。施設に戻り、また頑張りたいと思います。 

・とても参考になりました。今後も楽しみにしています。ありがとうございます。 

・参考になる内容でした。ありがとうございました。 

・今年度は研修が少なかったように思います。間隔が空いたり詰まったりしているように

思います。会場「茅ヶ崎」は行きにくい人が多かったのでは？ 

 

 


